

Los periodistas españoles regalarán a don Angel Herrera el báculo episcopal

ZARAGOZA, 29.—«El Noticiero» publicará mañana un editorial en el que, después de subrayar el honor que supone para la gran familia periodística española el hecho de que uno de sus miembros haya sido elevado a la dignidad episcopal, se expone la iniciativa de que los periódicos y periodistas españoles regalen al obispo prebendado de Málaga y maestro de periodistas, don Angel Herrera, el báculo episcopal.

LO QUE NO VOLVERA

Clarísimo está que no quieren a España los que desean volver a verse bajo regimenes sólo diestros para llevarla a la ruina. Por eso los españoles, por su sentido patriótico, estamos dispuestos a todo para que no se malogre el glorioso Movimiento Nacional. Todos los españoles estamos al frente de la Patria para que no se pierda el rumbo marcado con la sangre de las legiones de Caidos; todos, menos, como Franco señala certeramente, "algún que otro pequeño grupo de personas más sensibles a sus pasiones y criterios personales que al interés supremo de la Patria".

Se comprende que haya países interesados en que vuelvan por España días de revueltas y de miserias, pues —la Historia bien lo demuestra— una España débil es campo propicio para servir ambiciones extrañas. Se comprende también la existencia de esos grupitos descontentos de españoles, ya que aún no se ha inventado el elixir que cure a los criminales y a los criminosos.

Y es ese conglomerado enemigo, precisamente, el que, con (Pasa a la cuarta página)

MARSHALL INFORMA AL MUNDO DE LA CONFERENCIA DE MOSCÚ

A TRAVÉS DEL MISMO SE ADVIERTE UNA CONSTANTE OBSTRUCCION DE LA DELEGACION SOVIETICA

"El paciente está empeorando mientras los doctores deliberan"

WASHINGTON, 29.— El secretario de Estado norteamericano, general George Marshall, leyó anoche un informe por radio sobre la reunión que ha durado siete semanas, del Consejo de ministros de Asuntos Exteriores de los cuatro grandes; y cuyo texto es el siguiente:

«Espero hacer claramente comprensible esta noche—comenzó diciendo—la naturaleza fundamental de los asuntos tratados en la Conferencia de ministros de Relaciones Exteriores en Moscú. La Conferencia se ocupó de los aspectos esenciales de la paz por la que estamos luchando. Se ocupó también del centro vital de Europa—Alemania y Austria—, es decir, de una zona de vasta y hábil población, de grandes recursos y fábricas industriales, de los países, en fin, que por dos veces y en tiempos recientes han llevado al mundo a los umbrales del desastre.

En las negociaciones de Moscú, todos los desacuerdos tan evidentes durante las conferencias sobre los tratados italianos y balcánicos, se acentuaron aún más y en realidad quedaron sin resolver. Los problemas que tienen una relación directa con el futuro de nuestra civilización, no pueden dejarse a un lado

con generalidades ni con fórmulas vagas, con lo que Lincoln llamaba «abstracciones perniciosas». Se requieren soluciones concretas para cuestiones definidas y extraordinariamente complicadas, cuestiones que se vinculan con las fronteras, con el Poder para impedir una agresión militar, con gentes que tienen amargos recuerdos, con la producción y con el control de cosas que son esenciales para la vida de millones de personas.

Por la Prensa y por la Radio he sido informado de las actividades diarias del Consejo; mucho de lo que tengo que decir quizá parezca una repetición. Pero el carácter enormemente complejo de las tres cuestiones principales que consideramos, hace parecer conveniente que informe con algún detalle sobre problemas según los voy junto a la mesa de la Conferencia.

Existía una razonable posibilidad—que esperábamos que se convirtiera en probabilidad—de completar en Moscú un tratado de paz con Austria y un pacto entre las cuatro potencias para unir a nuestros cuatro Gobiernos en una garantía para la desmilitarización de Alemania. En cuanto al tratado de paz alemán y otros problemas palpitantes

relacionados con Alemania, es peribamos llegar a un acuerdo sobre las instrucciones que serían dadas a nuestros lugartenientes para sus trabajos preliminares de la próxima Conferencia.

PROBLEMAS FUNDAMENTALES

En un informe como éste, no es práctico discutir los numerosos problemas sobre los cuales se trató. Habiendo un desacuerdo en la Conferencia, creo que será suficiente con llamar la atención sobre problemas fundamentales, cuya solución probablemente conduzca a la rápida solución de otras muchas diferencias. Es importante para comprender la Conferencia, que se entienda el carácter complejo de los problemas discutidos, junto con el efecto inmediato de los mismos sobre los pueblos de Europa en los próximos meses. Citaré un ejemplo: Se necesita urgentemente más carbón en toda Europa; en los hogares en las fábricas, en los servicios públicos y en los ferrocarriles. La gente se extraña de que no se entregue más carbón a los países aliados hasta que las minas averiadas, los ferrocarriles y otras instalaciones sean reconstruidas. Sin embargo, esta reconstrucción depende de la producción de más acero y la producción de más acero depende a su vez de la producción de más carbón. Por lo tanto, y éste es el punto que se debe tener en cuenta, aunque la necesaria reconstrucción marche hacia adelante, en el futuro inmediato habrá menos carbón disponible para los países aliados vecinos.

Pero menos carbón significa más desempleo para los obreros, con la consiguiente demora en la producción de artículos de exportación con los cuales obtener dinero para comprar víveres y artículos de primera necesidad. Por lo tanto, la demora necesaria para hacer posible la reconstrucción de las minas afecta vitalmente a Francia, que la solución de ese problema se ha convertido para dicha nación en un asunto crítico. Todos los países vecinos y la Gran Bretaña y la Unión Soviética sufren directamente y en varias formas las consecuencias, ya que el carbón es necesario para la producción alemana de artículos de exportación en cantidad suficiente que permita a Alemania comprar sus importaciones necesarias de alimentos, etc., gran parte de las cuales son pagadas actualmente con fondos suministrados por los Estados Unidos. Además, en el fondo de este problema carbonífero, que está directamente relacionado con la producción de acero, se halla la importante cuestión del aumento de la producción de la industria pesada en Alemania, que puede de más tarde volver a convertirse en una amenaza para la paz mundial. Otro ejemplo aislado para dar una idea de las complicaciones envueltas en estas negociaciones.

INFORME DEL CONSEJO DE CONTROL

El Consejo Aliado de Control de Berlín presentó un detallado informe sobre los numerosos problemas relacionados con la situación política, económica y financiera bajo el actual Gobierno militar de Alemania. Con referencia a estas cuestiones, los ministros consideraron la forma, los alcances de

la organización política provisional de Alemania y el procedimiento a seguir en la preparación del tratado de paz con dicho país.

Las negociaciones sobre Alemania afectaban no sólo a la seguridad de Europa y del mundo, sino a la prosperidad de toda Europa. Aunque nuestra misión era considerar los términos de un tratado para un largo período de años, nos vimos ante problemas inmediatos de interés vital para el pueblo empobrecido y sufrido de Europa, que claman ayuda de carbón, de alimentos y de la mayor parte de cosas necesarias para su vida, y que en su mayoría está amargamente dispuesto hacia la Alemania que vitalmente al pueblo de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, que no pueden continuar volcando centenares de millones de dólares en Alemania por el solo hecho de que no se tomaran medidas para acabar pronto con aquellas necesidades.

PROBLEMAS ALEMANES

Los problemas alemanes críticos y fundamentales a que me limitaré en este informe, son los siguientes:

- A) Los límites de los poderes del Gobierno central.
- B) A carácter del sistema económico alemán y su relación con toda Europa.
- C) Carácter e importe de las reparaciones.
- D) Límites del Estado alemán.
- E) Forma en que todos los Estados que estuvieron en guerra con Alemania deben estar representados en la redacción y confirmación del tratado.

Todos los miembros del Consejo de ministros de Asuntos Exteriores están aparentemente de acuerdo respecto al establecimiento de un Estado alemán sobre bases democráticas y que se baste a sí mismo, con limitaciones para impedir la restauración de su poderío militar.

GOBIERNO CENTRAL

Es de la mayor importancia esta cuestión de la descentralización del futuro Estado alemán. La concentración excesiva de poderes es paralyzantemente peligrosa en un país como Alemania, que no tiene fuer-

RADIO VATICANO

destacala solemnidad de los actos de Montserrat

Llega a Roma el arzobispo de Burgos con varios peregrinos

CIUDAD DEL VATICANO, 29.— Se ha recibido en el Vaticano el telegrama de homenaje al Santo Padre cursado desde Montserrat por las jerarquías eclesiásticas y civiles españolas con motivo de los actos celebrados en dicha basílica.

Radio Vaticano destacó en su emisión en castellano estos actos y puso de relieve que asistió una enorme muchedumbre y que las ceremonias estuvieron presididas por el legado pontificio, cardenal Arce Ochoterena, el nuncio de Su Santidad y el ministro de Asuntos Exteriores español, Sr. Martín Artajo, en representación del Generalísimo Franco.—(Efe)

EL ARZOBISPO DE BURGOS HA LLEGADO A ROMA

CIUDAD DEL VATICANO, 29.— En un autobús y procedente de Génova, ha llegado esta tarde a Roma el arzobispo de Burgos con la peregrinación que le acompaña, formada por 29 personas. En la misma figura, además del prelado, su secretario de cámara, el canónigo lectoral y otros sacerdotes. La peregrinación, magníficamente organizada, ha efectuado antes una visita a Pisa y otra a Siena. El próximo lunes saldrá de Roma.—(Efe)

DON ANGEL HERRERA EN LA PRENSA PORTUGUESA

LISBOA, 29.— Los periódicos «Novidades» y «A Voz» destacan la designación de don Angel Herrera como nuevo obispo de Málaga. «Novidades», que ilustra la información facilitada por la Agencia «Efe» con una fotografía del antiguo director de «El Debate», recuerda las conferencias que pronunció don Angel Herrera en 1934 en Lisboa sobre la Acción Católica.

«A Voz» publica una biografía del nuevo obispo ilustrada también con fotografías. «Nos regocijamos—dice—de su exaltación a la honra y responsabilidad de Episcopado. Don Angel Herrera siguió toda su vida la buena obra del apostolado social y religioso».

Otros periódicos portugueses comentan también esta designación.—(Efe)

"Visitándonos recíprocamente llegaremos a una mutua comprensión angloespañola"

dice el doctor A. E. Phillips, de Londres, que recorre España con un grupo de turistas

La Sociedad Cervantina de Méjico proyecta una solemne conmemoración del IV centenario de Cervantes

MADRID, 29.— El doctor A. E. Phillips, de Londres, que recorre España en autocar con un grupo de turistas ingleses, ha hecho las siguientes declaraciones sobre su viaje por nuestra Radio Nacional:

«Somos un pequeño grupo de ingleses visitando España y viajando en autocar. Pertenecemos a la clase media, y nuestras ocupaciones son varias. Uno de nosotros ha estado asociado con la Prensa durante mucho tiempo, otro es un comerciante y yo soy un médico que ejerce en Londres. También hay una niña de cinco años a quien entusiasman sus muñecas españolas.

Hemos venido desde el frío de la Europa del Norte al calor del sol en España. Pero no ha sido sólo su clima lo que nos ha dado calor. Nos ha dado calor la generosidad de vuestra bondad en todas las clases sociales; al igual en vuestra gran ciudad de Madrid como en los pequeños pueblos donde los niños han rodeado a estos forasteros del Norte, a estos ingleses que otra vez van recorriendo España.

Hemos observado su aspecto feliz y contento, y la espontaneidad de su saludo. Ha sido todo tan natural. Hoy día escasean artículos en muchos países, pero hay algunas cosas que no pueden comprarse con dinero, y entre ellas figuran la bondad y la comprensión.

«Cuanto más se tratan entre sí las gentes de distintos países, tanto más llegarán a comprender la mentalidad y las aspiraciones de sus vecinos.

España y Gran Bretaña no se han comprendido siempre tan bien como hubiera sido de desear; pero nosotros creemos que visitándonos recíprocamente podemos contribuir a crear un puente de mutua comprensión. Nosotros en la Gran Bretaña, no estamos siempre bien informados respecto a la situación de un país, y son muchos los errores que existen en el ánimo de algunos.

Volvemos a nuestro país con recuerdos muy agradables de nuestra visita a España. Vuestras buenas carreteras y la excelente comida nos han causado una gran impresión. Vuestras tiendas están bien abastecidas de artículos que, desgraciadamente, no podemos siempre llegar a adquirir por haber dejado de ser un país rico.

Pero confiamos que algún día seremos otra vez capaces de contribuir a la prosperidad de Europa.

Pero ya hoy podemos permitirnos el gusto de llevarnos a nuestro país nuestro afecto y deseo de amistad, que son cosas que no puede comprar ninguna cartera por muy repleta que esté.

«Siento no poder hablaros en vuestro propio idioma, así que tengo que despedirme en inglés, expresando la esperanza de que algún día podré volver a España». 29-abril-1947.

LEGADA DEL PROFESOR BATTIN

BARAJAS, 29.—El profesor misar Richar Battin, de Washington, ha llegado esta tarde al aeropuerto de Barajas. Viene invitado por la Acción Católica Española para pronunciar en nuestro país varias conferencias.

EL profesor Battin viene acompañado de su familia.

PLACA DE LA MARINA ESPANOLA EN EL «GAUCHO»

SEVILLA, 29.—«Con el cariño de la Marina española, Francisco Regalado», así reza la leyenda de una placa ofrecida por el ministro de Marina a la tripulación del yate argentino «Gauchos», que ha demorado por unas horas su salida hacia Palos de Moguer. El propietario y capitán del yate, don Ernesto Iriburu al recibir este delicado y expresivo obsequio, dijo las siguientes palabras: «Esta placa, vivo testimonio de la mejor amistad hispanoargentina y del cariño de la Marina española, tendrá a bordo del «Gauchos» un sitio de honor y servirá como recuerdo y estímulo de nuestra empresa marinera, romántica y deportiva».

LA SOCIEDAD CERVANTINA DE MEJICO

MADRID, 29.— El Instituto de Cultura Hispánica nos ha remitido una nota en la que, entre otras cosas, dice:

«La Sociedad Cervantina de Méjico deseando festejar solemnemente el cuarto centenario de Miguel de Cervantes, ha tomado el acuerdo de que el cuarto centenario del natalicio que se celebra en el presente año debe ser ocasión para estrechar más las relaciones de todos los pueblos norteamericanos siguiendo los alineamientos de la solidaridad continental que ha venido preconizando el Gobierno de la República mexicana, y que tan fausto acontecimiento debe ser motivo para elevar las investigaciones literarias a un plano eminentemente científico».

Considera también la nota que la obra y vida de Cervantes no ha sido suficientemente investigada, y que los trabajos realizados en Méjico sobre los temas apuntados colocan a esta nación en el primer lugar de los amantes de nuestras Letras y Cultura.

La nación mejicana, por estas circunstancias, agrega la nota, es la que debe celebrar con mayor magnificencia el cuarto centenario del natalicio del famoso lisiano de Lepanto, y acuerda organizar una jornada cervantina de diez días que comenzará el 29 de septiembre con un acto que presidirá el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Consejo Universitario y toda la Universidad, y finalizará el 9 de octubre en un acto solemne presidido por el presidente de la República, que tiene el carácter de presidente honorario del Comité de Festejos.

Durante los días que dure esta jornada cervantina se desarrollarán conferencias de índole cervantina y se darán a conocer trabajos que sobre tema cervantinos se presenten al concurso que abre la Sociedad Cervantina de México.

A estas conferencias serán invitados los más eminentes cervantistas del Norte y Suramérica.

También ha acordado insistir unido el Gobierno de Estados Unidos y Brasil en solicitud ya reiterada, que les ha sido hecha por la ins-

titución cervantina, para que se decretase obligatoria la enseñanza de español en sus escuelas elementales como homenaje al príncipe de las letras castellanas.

A la convocatoria al concurso literario americano sobre temas cervantinos que se organiza con ocasión del cuarto centenario del natalicio de Miguel de Cervantes y Saavedra, podrán concurrir todos los escritores de América que residen en el continente. El idioma en que deberán escribir será el español, y el tema deberá estar relacionado con el ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha con otra cualquiera obra de Cervantes, y deberá ser un descubrimiento original en la abundante labor histórica, filosófica y literaria y de cualquier otro género en el cervantismo.

Estos trabajos serán divulgados, y un Jurado designado por la Sociedad Cervantina de México determinará cuáles son los cinco mejores trabajos acreedores a ser declarados «la mejor investigación cervantina producida en América durante el año 1947». Inmediatamente después se reunirán en Junta los autores de los trabajos escogidos y en un plazo que será breve exogerán el trabajo que merezca ser declarado solemnemente «la mejor investigación cervantina producida en América en 1947».

El premio que se concederá al autor de este trabajo es de 20.000 pesos obsequio de la Presidencia de la República mexicana por conducto de la Secretaría de Educación Pública. La entrega de este galardón se hará en velada solemne en el Palacio de Bellas Artes de Méjico, con asistencia del presidente de la República, secretarios de Estado, Cuerpo diplomático e intelectuales. Este acto servirá de clausura a las jornadas cervantinas, y se realizará precisamente el 9 de octubre de 1947, fecha en que fué bautizado don Miguel de Cervantes y Saavedra.

La nota termina diciendo: «Por el Comité de Festejos del cuarto centenario del natalicio de Miguel Cervantes y Saavedra, licenciado Miguel Alemán, presidente constitucional, EE. UU. Mejicanos; figuran también Alfredo Campaña, secretario perpetuo de la Sociedad Cervantina de Méjico; Salvador Zubirán, rector de la Universidad Nacional Autónoma de Méjico; Samuel Ramos, director de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Méjico; Adela Formosa, directora de la Universidad Femenina de Méjico; Javier Surodon, director de «Excelsior»; Regino Hernández, director de la revista «Mañana»; Emilio Portes, presidente del Ateneo de Ciencias y Artes de Méjico; Julio Jiménez, director del Archivo Nacional; Manuel M. Escalera, presidente del Centro Veracruzano de Cultura; Manuel Guay, secretario de Educación Pública; Alejandro Quijano, director de la Academia Mejicana correspondiente de la Española; Amalia C. de Castillo, presidenta del Seminario de Cultura; Manuel Lanz, presidente gerente de la Compañía Periodística Nacional; Gregorio López, director de «El Universal»; Miguel Alessio, director de «Nuevo Mundo»; Raúl Noriega, director gerente de «El Nacional»; Raúl Stanford, gerente de la revista «Así»; Gabriel Méndez, director de la revista «Salsider».

El premio que se concederá al autor de este trabajo es de 20.000 pesos obsequio de la Presidencia de la República mexicana por conducto de la Secretaría de Educación Pública. La entrega de este galardón se hará en velada solemne en el Palacio de Bellas Artes de Méjico, con asistencia del presidente de la República, secretarios de Estado, Cuerpo diplomático e intelectuales. Este acto servirá de clausura a las jornadas cervantinas, y se realizará precisamente el 9 de octubre de 1947, fecha en que fué bautizado don Miguel de Cervantes y Saavedra.

La nota termina diciendo: «Por el Comité de Festejos del cuarto centenario del natalicio de Miguel Cervantes y Saavedra, licenciado Miguel Alemán, presidente constitucional, EE. UU. Mejicanos; figuran también Alfredo Campaña, secretario perpetuo de la Sociedad Cervantina de Méjico; Salvador Zubirán, rector de la Universidad Nacional Autónoma de Méjico; Samuel Ramos, director de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Méjico; Adela Formosa, directora de la Universidad Femenina de Méjico; Javier Surodon, director de «Excelsior»; Regino Hernández, director de la revista «Mañana»; Emilio Portes, presidente del Ateneo de Ciencias y Artes de Méjico; Julio Jiménez, director del Archivo Nacional; Manuel M. Escalera, presidente del Centro Veracruzano de Cultura; Manuel Guay, secretario de Educación Pública; Alejandro Quijano, director de la Academia Mejicana correspondiente de la Española; Amalia C. de Castillo, presidenta del Seminario de Cultura; Manuel Lanz, presidente gerente de la Compañía Periodística Nacional; Gregorio López, director de «El Universal»; Miguel Alessio, director de «Nuevo Mundo»; Raúl Noriega, director gerente de «El Nacional»; Raúl Stanford, gerente de la revista «Así»; Gabriel Méndez, director de la revista «Salsider».

El premio que se concederá al autor de este trabajo es de 20.000 pesos obsequio de la Presidencia de la República mexicana por conducto de la Secretaría de Educación Pública. La entrega de este galardón se hará en velada solemne en el Palacio de Bellas Artes de Méjico, con asistencia del presidente de la República, secretarios de Estado, Cuerpo diplomático e intelectuales. Este acto servirá de clausura a las jornadas cervantinas, y se realizará precisamente el 9 de octubre de 1947, fecha en que fué bautizado don Miguel de Cervantes y Saavedra.

LA CRUZ ROJA POLACA

acude de nuevo a la generosidad española para proteger a los niños y jóvenes polacos

MADRID, 29.— La Delegación de la Cruz Roja Polaca en España ha hecho público el siguiente llamamiento:

«Han transcurrido ya dos años desde el momento de la victoria aliada. Los pueblos de Europa desean renacer en la paz, trabajar y alisar el espectro de la guerra. Los ojos del mundo se vuelven hacia la juventud, que seguramente sabrá dar un rumbo más feliz y menos sangriento a la historia. Sin embargo, Polonia católica y heroica, dispuesta siempre a pagar con sangre su derecho a la vida nacional, no recibió una libertad verdadera. Sus soldados, que lucharon en todos los frentes del mundo, que conquistaron fama y admiración, no pueden volver a sus hogares. En vez del retorno a sus hogares en una Europa libre, una gran masa de polacos tienen que contar con la necesidad de permanecer largo tiempo en países extranjeros, hasta que no queden definitivamente establecidos las bases de una paz justa y verdadera. Pero se carece de medios para ello. Miles de niños polacos huérfanos y faltos de protección desamparados por Europa entera—salvo algunos grupos, como, por ejemplo, el acogido generosamente por España—esperan un socorro que es imposible procurárselos sin una ayuda».

La Cruz Roja Polaca, que gracias a la espontánea contribución de los españoles ha podido reunir hasta dos años una cantidad de dine-

El Papa, Truman, Churchill y De Gaulle son los enemigos de la U. R. S. S., según el almirante Kaprunin

El Ayuntamiento de Burdeos no autoriza el proyectado discurso de De Gaulle

Truman apela a los hombres de negocios para una política de reducción de precios

PARIS, 29.—En una conferencia, dada en esta capital a los ingenieros rusos por el jefe técnico de la misión naval soviética, almirante Kaprunin, éste ha enumerado por el siguiente orden a los enemigos de la URSS: Primero, el Papa; segundo, Truman; tercero, Churchill; cuarto De Gaulle. El almirante soviético proyecta trasladarse a Italia próximamente.—(Efe)

NO LO AUTORIZA BURDEOS, 29.—El Ayuntamiento de esta ciudad se ha negado a conceder al general De Gaulle permiso para pronunciar un discurso en el parque público de Burdeos. Es la

segunda decisión oficial contra el uso de instalaciones públicas por De Gaulle. La primera fué adoptada por el Gobierno Ramadier cuando se negó a transmitir el discurso pronunciado en Estrasburgo por el general a través de la Radio Nacional francesa.—(Efe)

MANIFESTACIONES DEL GENERAL

PARIS, 29.—El general De Gaulle, en una declaración a los jefes departamentales de su nueva organización, declaró que debían ser reestablecidos los Estados alemanes con poderes propios que formarían una Alemania federalizada.

Respecto a la situación interior dijo que la Constitución debe modificarse. «Debe haber un Poder ejecutivo que gobierne y una legislatura que haga las leyes. El pueblo debe dirimir los conflictos por referéndums».

Tras de reafirmar que la Agrupación del Pueblo Francés constituye una unión por encima de conflictos de partidos, dijo: «No se trata de que vayamos a constituir un partido más. Somos algo más que esto. Seremos llamados a desarrollar una decisiva acción política. Quizás esto suceda antes de lo que se piensa».—(Efe)

TRUMAN Y LA BAJA DE PRECIOS

WASHINGTON, 29.— El presidente Truman ha apelado directamente a los hombres de negocios norteamericanos para que reduzcan sus precios; en todos los niveles o categorías, aumentando al mismo tiempo la producción.—(Efe)

FORRESTAL Y EL COMUNISMO

WASHINGTON, 29.— Ante los miembros que asisten a la 88 Asamblea de las Cámaras de Comercio norteamericanas el secretario de Marina Forrestal, pronunció un discurso en el que subrayó que las perspectivas de paz mundial han mejorado desde que los Estados Unidos han adoptado una política más realista en los asuntos mundiales. Puso de relieve seguidamente que apoya la política del presidente Truman encaminada a hacer frente a cualquier presión exterior. «Los Estados Unidos—incluido—tiene perfecto derecho a contener el comunismo en el Oriente Próximo porque la ONU carece de fuerza militar y financiera para realizar esta tarea».—(Efe)

PERSPECTIVAS DE PAZ

NEW YORK, 29.—Alas perspectivas de paz son buenas por lo mo-

nos durante una generación», ha declarado el candidato a la Presidencia de los Estados Unidos Harold Stassen a su regreso de un viaje de 25.000 kilómetros por casi toda Europa. Harold Stassen ha recorrido 16 países, y declaró que no haría información alguna sobre su entrevista con Stalin hasta que recibiera la versión de la traducción rusa desde Moscú.—(Efe)

SE INTENTA REDUCIR LA CUANTIA

WASHINGTON, 29.—La Cámara de los Representantes ha aprobado por ciento cincuenta y seis votos contra ciento treinta y ocho rebajar en ciento cincuenta millones de dólares el crédito de trescientos cincuenta solicitado por el presidente Truman para desarrollar el programa general de ayuda al extranjero.

El republicano Walter Judd, al presentar la enmienda, dió a entender que doscientos millones eran más que suficientes para resolver los problemas inmediatos hasta que se reojaran las cosechas en Europa.—(Efe)

WASHINGTON, 29.— La disolución—acordada—provisionalmente—en 150 millones de dólares del crédito solicitado por el presidente Truman para ayudar a los países necesitados, constituye hasta ahora la única brecha que el Parlamento ha abierto en la política exterior bipartita de los Estados Unidos.

La Comisión de Reglamentos de la Cámara de Representantes ha aplazado por otra parte la discusión sobre el proyecto de ayuda a Grecia y Turquía, tras de haber afirmado el representante republicano Lawrence H. Smith que dicha medida equivale a un apartamiento.

(Pasa a la tercera página)

Radio Vaticano destaca solemnidad de los actos de Montserrat

Llega a Roma el arzobispo de Burgos con varios peregrinos

CIUDAD DEL VATICANO, 29.— Se ha recibido en el Vaticano el telegrama de homenaje al Santo Padre cursado desde Montserrat por las jerarquías eclesiásticas y civiles españolas con motivo de los actos celebrados en dicha basílica.

Radio Vaticano destacó en su emisión en castellano estos actos y puso de relieve que asistió una enorme muchedumbre y que las ceremonias estuvieron presididas por el legado pontificio, cardenal Arce Ochoterena, el nuncio de Su Santidad y el ministro de Asuntos Exteriores español, Sr. Martín Artajo, en representación del Generalísimo Franco.—(Efe)

EL ARZOBISPO DE BURGOS HA LLEGADO A ROMA

CIUDAD DEL VATICANO, 29.— En un autobús y procedente de Génova, ha llegado esta tarde a Roma el arzobispo de Burgos con la peregrinación que le acompaña, formada por 29 personas. En la misma figura, además del prelado, su secretario de cámara, el canónigo lectoral y otros sacerdotes. La peregrinación, magníficamente organizada, ha efectuado antes una visita a Pisa y otra a Siena. El próximo lunes saldrá de Roma.—(Efe)

DON ANGEL HERRERA EN LA PRENSA PORTUGUESA

LISBOA, 29.— Los periódicos «Novidades» y «A Voz» destacan la designación de don Angel Herrera como nuevo obispo de Málaga. «Novidades», que ilustra la información facilitada por la Agencia «Efe» con una fotografía del antiguo director de «El Debate», recuerda las conferencias que pronunció don Angel Herrera en 1934 en Lisboa sobre la Acción Católica.

«A Voz» publica una biografía del nuevo obispo ilustrada también con fotografías. «Nos regocijamos—dice—de su exaltación a la honra y responsabilidad de Episcopado. Don Angel Herrera siguió toda su vida la buena obra del apostolado social y religioso».

Otros periódicos portugueses comentan también esta designación.—(Efe)

Tarjeta de Acción Católica

El que toma su «TARJETA DE ACCION CATORICA» se hace partícipe de las empresas del apostolado seglar y contribuye al desarrollo del programa de la «Acción Católica» en sus tres planos: parroquial, diocesano y nacional.

El presidente de Méjico ha llegado a Washington

Se asegura que Morfígo ofrece la dimisión para poner fin a la guerra civil en Paraguay... WASHINGTON 29.—A las 3'45 de la tarde (hora local) llegó en avión el presidente de Méjico, Miguel Alemán...

La Universidad de Madrid impone sanciones por irregularidades en las certificaciones de examen de Estado

MADRID, 29.—El Boletín Oficial del Estado publica una orden del Ministerio de Educación Nacional en la que se resuelve el expediente incoado con motivo de irregularidades en la expedición de certificaciones relativas a exámenes de Estado en la Universidad de Madrid...

Manifestaciones fascistas en Italia

ROMA, 29.—Fascistas italianos han conmemorado el segundo aniversario de la muerte de Mussolini con diversas manifestaciones de tipo fascista en diversas capitales italianas...

Jeringas para sulfatar

LAS MAS PRACTICAS Y DE MEJORES RESULTADOS, LAS ENCONTRARA EN LOS TALLERES DE GRIFERIA PARA BODEGAS DE Miguel Hornillos

El Papa, Truman, Churchill y De Gaulle...

(Viene de primera página) coloniales en el caso de que la política francesa se oriente del lado anglosajón... BIDAULT NO QUIERE HABLAR

Concentración del Frente de Juventudes en Nájera

El domingo, día 27, el Frente de Juventudes de Logroño llevó a cabo la concentración en Nájera que tenía proyectada, en la que intervinieron Alesanco, Santo Domingo, Cárdenas, Nájera y Logroño...

DEPORTES Campeonatos de aficionados

EFECTUADO el correspondiente sorteo entre los cuatro clubs clasificados para los partidos semifinales del Campeonato Nacional de Aficionados...

INDUSTRIA QUIMICA RIOJANA, S. A.

Lanza al mercado español el más moderno insecticida orgánico de síntesis que ha producido la química. 666 - GAXANO - 666

Preparado para ser aplicado como desinfectante y antiparasitario del hogar y para usos agrícolas contra plagas del campo. De venta en Farmacias, Droguerías y Almacenes de Abonos

Magnífica jornada en Murillo de Río Leza con ocasión de la constitución del Centro Obrero de Acción Católica

El pasado domingo, día 27, tuvo lugar en Murillo de Río Leza la constitución del centro parroquial obrero de Acción Católica de aquella localidad...

Concentración del Frente de Juventudes en Nájera

El domingo, día 27, el Frente de Juventudes de Logroño llevó a cabo la concentración en Nájera que tenía proyectada, en la que intervinieron Alesanco, Santo Domingo, Cárdenas, Nájera y Logroño...

DEPORTES Campeonatos de aficionados

EFECTUADO el correspondiente sorteo entre los cuatro clubs clasificados para los partidos semifinales del Campeonato Nacional de Aficionados...

INDUSTRIA QUIMICA RIOJANA, S. A.

Lanza al mercado español el más moderno insecticida orgánico de síntesis que ha producido la química. 666 - GAXANO - 666

Preparado para ser aplicado como desinfectante y antiparasitario del hogar y para usos agrícolas contra plagas del campo. De venta en Farmacias, Droguerías y Almacenes de Abonos

ANUNCIOS CLASIFICADOS

ALQUILERES BODEGA y ALMACEN muy amplios. A. Pozueta, Muro de la Mata, 5, ent. ALMACEN alquilado, y traspaso otro...

FINCAS FINCAS TEJADAS. Máxima seriedad. Zaporta, 1, 3.º. Teléfono 1864. FINCA RUSTICA, compra. General Mola, 88, 2.º. Provedo.

MARTINEZ vende granjas fincas agrícolas libres de inquilino. Bretón, 14. Teléfono 1184. MARTINEZ vende almacén en buen sitio, cerrar dos coches. Bretón, 14.

HUESPEDES HABITACION para dormir, codo a matrimonio o dos señoras. General Primo de Rivera, 31, 3.º, dcha. HABITACION codo para dormir, Razon en Nueva Rioja.

CARROS, vende dos, de 2.500 kilos, uno nuevo y otro en buen uso, Ireneo Ezquerro, en Pradajón. CARRO seminuevo, de 2.500 kilos, vende Antonio Ramirez, en Pradajón.

HUEVOS DE PATO Corredor de Indias para incubar, se venden. Razon, Antonio Doria, en Rincón de Soto, Teléfono número 13. COMEDOR, se vende. Razon, Duquesa de la Victoria, 15.

MARSHALL INFORMA AL MUNDO...

(Viene de primera página)

autoridades soviéticas a cooperar en el establecimiento de una economía para Alemania, es el obstáculo más importante para que este país se baste a sí mismo y sea capaz de proporcionar carbón y otros artículos a los Estados Unidos, que siempre han dependido de Alemania en estos productos. Después de prolongados e inútiles esfuerzos para lograr un acuerdo eficaz en esta cuestión, fueron conjuntas las zonas británica y norteamericana con el fin de mejorar la situación económica mediante el libre movimiento del excedente de los productos de una zona a la otra. Sigue en pie nuestra invitación a los franceses y a los soviéticos para que participen en este arreglo. Pero esta unificación es energicamente atacada por las autoridades soviéticas quienes dicen que viola el convenio de Potsdam y que es el primer paso hacia el desmembramiento de Alemania, pasando por alto el hecho evidente de que el único motivo de la unificación fue la negativa de Rusia a cumplir el mencionado convenio. Es difícil considerar sus ataques si no es como propaganda que tiende a apartar la atención del hecho de que los soviéticos no han aplicado el plan de unidad económica acordado en Potsdam. No existe duda de que es preferible un pequeño progreso hacia la unidad económica de Alemania que ninguno.

Continúa siendo punto de discusión el carácter de control sobre la zona industrial del Ruhr, la mayor concentración de carbón e industrias pesadas en Europa. Están en juego consideraciones y consecuencias futuras, vitalmente importantes.

REPARACIONES El problema de las reparaciones es de suma importancia porque afecta a casi todas las demás cuestiones. Como es natural, este asunto atrae enormemente la atención de los pueblos de los Estados aliados que sufrieron el terror de la ocupación militar alemana y la destrucción de sus ciudades y puertos.

Los resultados del tratado de Versalles de 1919 en cuanto se refiere al pago de reparaciones sobre la base de dólares y las dificultades encontradas por la Comisión de Reparaciones designada después de la Conferencia de Yalta para acordar la evaluación en dólares y las reparaciones en especie convenceron al presidente Truman y a sus asesores al considerar el asunto en Potsdam de que debía adoptarse alguna otra base para determinar las reparaciones si se quería evitar en los años futuros fricciones y enojos interminables. Lograron que se aceptara el principio de que las reparaciones debían obtenerse de los bienes existentes, es decir, transfe-

rencia a los aliados de los establecimientos industriales, la maquinaria, etc. de Alemania. En Moscú los funcionarios soviéticos se mostraron totalmente en desacuerdo con la interpretación que habían dado al presidente Truman y al señor Byrnes sobre los términos escritos de ese convenio. Los británicos tienen sobre este asunto una opinión casi igual a la de los Estados Unidos. Creemos que en el acuerdo de Potsdam no se consideró la producción actual en relación con las reparaciones.

Los soviéticos se opusieron vigorosamente. Sostienen que las discusiones previas y los acuerdos de Yalta autorizan a tomar miles de millones de dólares de reparaciones de la producción actual. Esto significaría que una parte considerable de la producción daría de las fábricas alemanas sería apartada para el pago de las reparaciones, lo que a su vez significaría que la recuperación de Alemania, en grado suficiente para bastarse a sí misma, se retardaría grandemente. También significaría que los planes y esperanzas de nuestro Gobierno de que la recuperación de Alemania dentro de tres años permitiera terminar con las asignaciones norteamericanas para contribuir al mantenimiento de la población alemana de nuestra zona, no podrían realizarse.

Se trata de una cuestión de grandes complicaciones para la cual debe encontrarse un ajuste con objeto de gobernar a Alemania como una sola entidad económica, tal y como las cuatro grandes potencias deciden que desean sea gobernada. Existe, sin embargo, acuerdo general entre los aliados de que la cuestión de fábricas y equipos que deben ser removidos de Alemania como reparaciones, debe ser revisada. Reconocen el hecho de que una reducción demasiado drástica de la estructura industrial alemana no solamente destruiría el que Alemania vuelva a bastarse a sí misma, sino que retardaría la recuperación de Europa.

Los Estados Unidos han indicado que estarían dispuestos a estudiar la posibilidad de tomar una limitada cantidad para sus reparaciones de la producción actual para compensar las fábricas anteriormente destinadas a ser removidas como reparaciones hacia varios países aliados que ahora parece que deben quedarse en Alemania; se dió por entendido que las entregas procedentes de la producción actual no deben aumentar la carga financiera de las potencias de ocupación o retardar el pago a ellas de las asignaciones que han hecho con el fin de impedir el derrumbamiento de la economía alemana. El Gobierno soviético no ha respondido a esta sugerencia.

FRONTERAS

La cuestión referente a las fronteras que deben establecerse para Alemania, ofrece un grave desacuerdo, y otro ejemplo más de completo desacuerdo en cuanto a la interpretación de los pronunciamientos que sobre este asunto se han hecho por los jefes de las tres grandes potencias. Ante el rápido avance de los Ejércitos soviéticos en la fase final de la guerra, millones de alemanes en Alemania Oriental huyeron hacia el Oeste del río Oder. Los Ejércitos soviéticos, con anterioridad a Potsdam, habían puesto a los polacos a cargo de esta zona, evacuada en gran parte por la población alemana. Esa fue la situación que comprobó el presidente Truman en Potsdam. Bajo las circunstancias existentes, el presidente aceptó la situación por el momento con la declaración acordada por las tres potencias de que ellos jefes de Gobierno reafirmaron su opinión de que la demarcación final de las fronteras occidentales de Polonia deben depender del ajuste de la paz.

El ministro de Asuntos Exteriores soviético declaró ahora que en Potsdam se llegó a un acuerdo final sobre las fronteras entre Alemania y Polonia, pero las palabras que acabo de mencionar solamente se referían a la confirmación oficial de lo acordado ya sobre las fronteras en el ajuste de la paz, dejando así solamente a considerar la delimitación técnica.

El Gobierno de los Estados Unidos reconoció el compromiso hecho el Yalta de dar compensación justa a Polonia en el Oeste por el territorio al Este de la línea Curzon. Pero la perpetuación de la línea provisional actual entre Alemania y Polonia privaría a la primera de territorios que antes de la guerra suministraban más de la quinta parte de los productos de los cuales dependía la población alemana. Resulta evidente que en todo caso Alemania se verá privada de sustento dentro de sus fronteras, mucho más restringidas, no sólo a su población de antes de la guerra, sino a considerable número de alemanes procedentes de la Europa Oriental. Hasta cierto punto, esta situación es inevitable, pero no podemos permitírnosnos de acuerdo para terminar con ella. No queremos que Polonia quede con menos recursos de los que contaba antes de la guerra. Tiene derecho a más, pero no haremos nada dándole fronteras que, probablemente, le crearán dificultades en el futuro. Donde quiera que se fijan las fronteras, éstas no deben constituir barrera para el comercio ni para el tráfico de la producción de la cual depende el bienestar de Europa. Debemos mirar hacia un futuro en el que la democrática Polonia y la democrática

PROCEDIMIENTOS SOBRE EL TRATADO DE PAZ

Existió desacuerdo en cuanto a la forma en que las potencias aliadas deben participar en la redacción y confirmación del tratado de paz con Alemania. Intervienen en la cuestión cincuenta y un Estados, y de éstos además de las cuatro grandes potencias, hay dieciocho directamente relacionados con la campaña. Algunos, desde luego, en mucha mayor proporción que otros. Es criterio de los Estados Unidos que a todos los Estados aliados, que estuvieron en guerra con Alemania se les debe dar oportunidad para participar en cierto grado en la redacción del tratado de paz, pero reconocemos que habría muchas dificultades; de orden práctico, cuando no imposibilidades, si intentáramos redactar el tratado con la participación en todas sus fases de las cincuenta y una naciones. En consecuencia, el Gobierno norteamericano ha tratado de obtener un acuerdo sobre el método que comprende dos procedimientos diferentes dependiendo de que cada Estado participe o no activamente en la lucha. Pero todos tendrían oportunidad de presentar sus puntos de vista y refutar el de los otros, y todos también se sentarían en la Conferencia de la Paz para aprobar el tratado.

Es difícil que los países que sufrieron los horrores de la ocupación alemana y sufrieron grandes pérdidas en sangrientos combates, acepten para redactar el tratado de paz, la participación de los países que o sufrieron pérdidas humanas o materiales o estuvieron alejados de los campos de batalla. Estados Unidos, sin embargo consideran imperativo que todos los países que estuvieron en guerra con Alemania sean oídos en la determinación del tratado impuesto a Alemania. Es imperativo que todos los países que lucharon contra Alemania sean escuchados. El acto de las cuatro potencias fué presentado por el Gobierno de los Estados Unidos hace un año. Confiábamos que la pronta aceptación de este sencillo acuerdo eliminaría los temores en cuanto al futuro y facilitaría el acuerdo sobre el tratado de paz, teniendo en cuenta las necesidades presentes y futuras de Europa. Teníamos la esperanza de que tal compromiso aliviaría el temor de las potencias europeas de que los Estados Unidos repetirían su actitud respecto a la primera guerra mundial, insistiendo en varias de las condiciones para los tratados de paz y retirándose después a una posición alejada de toda responsabilidad para imponer el cumplimiento de tales condiciones. Creíamos que el tratado de las cuatro potencias para garantizar la continua desmilitarización de Alemania aseguraría al mundo que estábamos de completo acuerdo en nuestra intención de lograr la paz de Europa.

Sin embargo, el Gobierno soviético contestó a nuestra proposición con una serie de enmiendas que hubiera cambiado totalmente el carácter del acto, convirtiéndolo de hecho en un complicado tratado de paz e incluyendo en él enmiendas en su mayor parte referentes al problema alemán sobre las cuales, como ya he señalado, existían grandes desacuerdos. Por este procedimiento se me obliga a llegar a la conclusión de que el Gobierno soviético o no deseaba tal acuerdo o había decidido seguir normas que sólo tenían por propósito demorar toda perspectiva inmediata para su adopción. Queda por ver si finalmente podremos llegar a un acuerdo, pero los Estados Unidos, en mi opinión, deben perseverar en su actual posición e insistir en que el pacto sea sencillo y limitado a un único objetivo: mantener a Alemania incapaz para hacer la guerra.

EL TRATADO AUSTRIACO

Las negociaciones sobre el tratado austriaco resultaron de acuerdo sobre todos los puntos, excepto unos cuantos de ellos, precisamente sobre los que eran de fundamental importancia. La URSS está a favor del pago de reparaciones y cesación de la Carintia a Yugoslavia, a lo que se oponen los demás Gobiernos. La URSS concede la mayor importancia a su demanda de que los bienes austriacos que han de ser traspasados a Rusia con arreglo a las condiciones del acuerdo de Potsdam deben incluir aquellos bienes que las otras tres potencias consideran que fueron arrebatados a Austria y a los ciudadanos de las Naciones Unidas por la fuerza o mediante las amenazas de Hitler y de su Gobierno nazi después de la ocupación de Austria militarmente en marzo de 1938. El Gobierno soviético se negó a tomar en consideración las palabras con amenazas, que en opinión de las otras tres potencias serían la base para determinar la clase de bienes, es decir, qué negocios, fábricas, tierras, bosques, etc. eran realmente propiedad alemana y no resultado de las requisas por procedimientos terroristas, intimidación, falsas adquisiciones comerciales, etc. La URSS también rechazó todo procedimiento de mediación para resolver la disputa que necesariamente tendría que surgir en tales circunstancias, ni tampoco accedió a permitir que las propiedades recibidas por Rusia como bienes alemanes estuvieran sujetas a la ley austriaca en la misma forma que las otras inversiones extranjeras están sujetas a la misma ley.

Aceptar el punto de vista pro-

puesto por los soviéticos significaría que gran parte de la economía austriaca estaría fuera del control legal y que las posibilidades de Austria para sobrevivir como nación independiente, serían dudosas, pues, en efecto habría de hecho un estado de lucha. Todos los esfuerzos que se realizaron para hallar una solución aceptable para todos, resultaron infructuosos. Los Estados Unidos, en mi opinión, no pueden adherirse a un tratado que contenga injusticias tan manifiestas y que, lo que también es importante, sancione la creación de un país como Austria tan débil e indefenso que fuera fuente de graves peligros para el futuro. En la sesión final de la Conferencia se acordó nombrar una Comisión que ha de reunirse en Viena el día 12 de mayo próximo para reconsiderar nuestros desacuerdos y nombrar un Comité de técnicos que examinen la cuestión de los bienes alemanes en Austria. Claro está que la actuación rápida en lo referente al tratado austriaco es esencial para cumplir nuestro compromiso de reconocer a Austria como nación libre e independiente y para liberarla de las cargas de la ocupación.

RESUMEN

Tan complicados como son estos problemas puede notarse que a través de ellos y del carácter y control de Europa Central que desean establecer los ministros de Relaciones Exteriores, éstos acordaron que su obligación era la de colocar la base de un Gobierno central para Alemania, realizar la unidad económica alemana, que es esencial para su propia existencia y para la reconstrucción de Europa, establecer fronteras perdurables y establecer también el control garantizado por medio del tratado que redacten las cuatro potencias.

Austria sería rápidamente liberada de las cargas de la ocupación tratándose como país libre e independiente. Se hizo imposible un acuerdo con Moscú porque, según nuestra opinión, la URSS insistió en proposiciones que hubieran establecido un Gobierno centralizado en Alemania para apoderarse del control absoluto de un país que estaría condenado económicamente, ya que contaría con una zona insuficiente y con una excesiva población y que estaría hipotecado teniendo que entregar gran parte de su producción en concepto de reparaciones, principalmente a la URSS. En forma diferente, la misma hipoteca sobre Austria fué reclamada por la delegación soviética.

El plan en opinión de la delegación norteamericana, no sólo significaría una subvención indefinida por parte de los Estados Unidos, sino que tendría como único resultado el inevitable resurgimiento de la dictadura acompañada de la lucha. La libertad de información garantizada por nuestro Gobierno significaría inevitablemente acudir a la opinión pública, pero en Moscú las relaciones propagandísticas, la pasión y los prejuicios sustituyeron a los llamamientos a la razón y a la comprensión. La delegación soviética formuló acusaciones y dió interpretaciones a los acuerdos de Potsdam y a otros que diferían completamente de los hechos según son interpretados o conocidos de hecho por la delegación norteamericana.

Naturalmente, hubo mucha incertidumbre con motivo de varias proposiciones o de las objeciones consiguientes. Esto es inevitable en toda negociación internacional. Sin embargo a pesar de los desacuerdos referidos y de las dificultades encontradas, la tarea hacia una solución final se realizó más de lo que se cree.

Tas diferencias básicas fueron por primera vez sacadas a luz y aparecen actualmente claras y definidas. Así es que las futuras negociaciones pueden comenzar teniendo en cuenta el conocimiento exacto de los problemas que han de ser resueltos. Los representantes comprenden ahora exactamente los puntos de vista sobre los distintos problemas discutidos. Con ello se podrán resolver algunas diferencias y seguramente se podrán clarificar aún más los problemas con una presentación bien estudiada del Estado de cada acuerdo.

Esta es la mejor perspectiva que tenemos para los primeros meses. Y significa algún adelanto aunque penosamente lento. Estos problemas son asuntos de gran importancia, para a las vidas de las gentes y para el rumbo futuro de la historia del mundo. No debemos acceder a que se desvirtúen los grandes principios. También debemos con toda sinceridad comprender y tratar de comprender el punto de vista de aquellos de quienes diferimos.

Sobre este particular considero justo hacer mención de parte de las declaraciones que me hizo el generalísimo Stalin. Me dió con relación a la Conferencia que se trató sólo de las primeras escaramuzas y choques de las fuerzas de reconocimiento en esta cuestión. En el pasado, las diferencias sobre otros asuntos hacían que la gente quedase extenuada en la disputa, reconociéndose entonces la necesidad de transigir. Era posible que se alcanzase ningún gran éxito en esta sesión, pero era posible llegar a acuerdos de transacción en todos los principales problemas, como el de la desmilitarización, la estructura política de Alemania, las reparaciones y la unidad económica. Era preciso y necesario tener paciencia,

La India desafía a Gran Bretaña para que manifieste si acepta cualquier recomendación de la O. N. U. sobre Palestina

Tras acalorada discusión pasó al orden del día la petición británica

FLUSHING MEADOWS, 29. — La India ha desafiado a Gran Bretaña a que manifieste si piensa o no aceptar cualquier recomendación de la O. N. U. sobre Palestina. La invitación ha sido hecha en la Comisión General del Pleno, que se reúne por primera vez para estudiar el orden del día de la sesión, la cuestión de si ha de concederse voz, aunque no voto, a la Agencia Judía, en el debate, y si ha de debatirse la petición de los Estados árabes de que se ponga fin al mandato británico sobre Palestina.

No bien inició el presidente, Oswald Aranha, el debate sobre el primer punto a tratar: la solicitud británica de que se cree una Comisión investigadora acerca de la cuestión palestina, el embajador de la India, Asaf Ali, se interpuso, manifestando que quería formular una pregunta al representante británico, sir Alexander Cadogan. Asaf Ali dió que, según las referencias de la Prensa del debate sobre Palestina celebrado por la Cámara de los Lores, allí se declaró por un representante autorizado del Gobierno de Londres que el Reino Unido no estaba en condiciones de decir por entonces si aceptaría las recomendaciones de las Naciones Unidas. Volviéndose hacia Cadogan, el representante indio preguntó: «¿Es cierto eso? Y si lo es, ¿qué utilidad ha de reportar el estudio de ninguno de los temas del orden del día?»

EGIPTO APOYA A LA INDIA

El delegado egipcio, Hassan Bajá, se sumó al ataque, afirmando que las preguntas formuladas por su colega indio eran del todo pertinentes y que la Comisión tiene derecho a inquirir cuanto se refiera a esta materia.

Instantáneamente intervino el soviético Gromyko para afirmar que las recomendaciones no respondan a los deseos propios.

el orden del día. ACALORACION INGLESA Aranha trató de eludir la cuestión, pero hubo de desistir de ello y pidió a Cadogan que se manifestase. El representante británico dió que tenía que hacer una declaración completa ante el Pleno al respecto, y que entretanto aclararía la reciente manifestación de Mr. Hall de que no puede imaginarse al Gobierno británico llevando adelante una política que no apruebe. «Hay que establecer, por tanto, la distinción —dió sir Alexander— entre la aceptación por el Gobierno británico de las recomendaciones de las Naciones Unidas y la obligación de llevarlas al mismo a la práctica».

Una vez más, la presidencia trató de cortar la discusión recordando que se estaba en la Comisión General y que, bien en los Plenos, bien en las reuniones de las demás Comisiones, habría múltiples ocasiones de debatir esa materia.

INSISTEN EN EGIPTO Y LA INDIA

No obstante, Hassan Bajá insistió en afirmar su convencimiento de que la Comisión General debe discutir algo del tema. «Deseo —dió— tener alguna información que me permita saber si ha de aceptar o no la discusión de este punto en el orden del día. La Comisión General debe saber qué es lo que ha de recomendar al Pleno antes de que la materia vaya a este último. Y no cabe hacer un informe de dos palabras».

Volvió a la carga el representante indio, diciendo que la satisfacción que busca aparece remota y que todo miembro de la ONU tiene la obligación de aceptar y ejecutar las recomendaciones del Organismo, pudiendo llegar a admitirse como razón de la no ejecución el no estar en condiciones materiales de llevarla a cabo, pero nunca el hecho de que las recomendaciones no respondan a los deseos propios.

CADOGAN CONTESTA PREGUNTA

TANDO Sir Alexander Cadogan contestó así: «Las recomendaciones de la Asamblea tienen que ser llevadas a la práctica. Pero ahora asimismo nosotros solos una pesada responsabilidad. ¿Va a pretenderse que desmembramos nuestra sangre y nuestro dinero para llevar a efecto nosotros solos cualquier recomendación de las Naciones Unidas?».

A continuación, el delegado egipcio pidió a la Comisión que admitiera sin demora la discusión de la propuesta árabe de independencia de Palestina, pero el presidente determinó que la discusión de tal materia es prerrogativa del Pleno.

PROPUESTA ECUATORIANA

El representante del Ecuador, Dr. Paoa, se mostró partidario de la inclusión en el orden del día de la solicitud británica, añadiendo que el informe de la Comisión General a este respecto debe indicar la conveniencia de una explicación satisfactoria por parte del Reino Unido acerca de la eficacia de la participación de la ONU en la solución del problema palestino.

Asaf dió que antes de que se pusiera la cuestión a votación deseaba preguntar a sir Alexander si el Gobierno británico ha de presentar algún memorándum expostivo de todos los puntos de vista del Reino Unido.

SE INCLUYE EN EL ORDEN DEL DIA

Por último, la Comisión acordó la inclusión de la petición británica en el orden del día. La moción correspondiente dice así: «Estadía da la propuesta del Reino Unido de que se constituya una Comisión especial que prepare el estudio de la cuestión de Palestina en la próxima sesión ordinaria de la Asamblea, la Comisión General recomienda la inclusión de tal propuesta en el orden del día de la Asamblea General y su envío a la primera Comisión, Preside la primera Comisión o Comisión Política el canadiense L. B. Pearson».

SEGUNDAMENTE SE APLAZÓ LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN GENERAL—ELEGATIVAS JUDIAS PARA INCARDAR FONDOS

LONDRES, 29.—Bevin está en comunicación con el embajador británico en Washington acerca de las informaciones relativas a una nueva tentativa de la Liga norteamericana pro Palestina Libre para lograr fondos destinados a los terroristas judíos y a la inmigración clandestina en aquel país, ha declarado en los Comunes el subsecretario de Asuntos Exteriores, Christopher Mayhew.

El diputado laborista comandante Bryce había manifestado que la Liga en cuestión estaba tratando de arbitrar dos millones de libras esterlinas para la adquisición y equipo de barcos destinados a la inmigración clandestina, y preguntó qué pasos pensaba dar el Gobierno británico, bien directamente, bien a través de la ONU, para averiguar la actitud del de Washington en relación con esa tentativa de violación de la ley británica en territorio sometido a su jurisdicción. —(Efe).

EL CONSEJO DE FIDEICOMISO

LAKE SUCCESS, 29.—El Consejo de Fideicomiso de las N. U., después de su depresión inicial causada por el boicot de Rusia al Consejo, ha completado su primer período de sesiones hoy dentro de cierto espíritu de optimismo ante los resultados conseguidos. Estos resultados son los siguientes: Adopción de las reglas de procedimiento, consideración de las peticiones de italianos y alemanes residentes en Tanganika y petición de autonomía de las Samoa occidentales.—(Efe).

Revolución en Java

BATAVIA, 29.—La Agencia United Press anuncia que, según noticias no confirmadas, la mayor parte de la isla de Java se ha levantado en armas contra el Gobierno republicano que preside el doctor Sukarno. Se afirma que 200.000 hombres armados se disponen a atacar a las fuerzas republicanas, y que en algunos lugares se han producido ya algunos choques.—(Efe).

LO QUE NO VOLVERA

(Viene de primera página)

su enemistad, reafirma constantemente a nuestro pueblo en la realidad de que España está en el camino por el que avanza hacia su grandeza. ¡Desgraciados de nosotros si los enemigos de siempre del exterior y los tonos y los ambiciosos que les sirven traicionando a su Patria, nos aplaudieran! Sería señal cierta de que avanzábamos hacia el abismo.

No volverá a repetirse, no, la historia de las miserias españolas: Monarquía liberal, República, anarquía; Monarquía liberal, República, anarquía. Ningún español con sentido tiene la más mínima gana de volver a vivir una nueva edición de esas repetidas etapas pasadas.

Son esas, dos pruebas que sobran para demostrar que de nuevo se debilitaría la Patria con la Monarquía liberal, que ésta daría paso a la República, y ésta, con las luchas intestinas que siembra, a la anarquía, y por último, hoy, sobre la anarquía, el imperialismo soviético fácilmente habría de incorporarnos a su bárbaro dominio.

En arranque heroico cerró el pueblo español el proceso de la ruina y de la descomposición de la Patria. Y el cristiano pueblo español, que no tiene vocación de suicida y cuya inteligencia y sensibilidad están hasta el extremo agudizadas por la repetida triste experiencia de vivir bajo regímenes incompatibles con su genio, no permite ni permitirá que le hagan volver a vivir sus pasados calvarios.

La independencia, la paz, el progreso espiritual y material de la Patria, logrados a costa de tantos sacrificios, son bienes inapreciables que el pueblo español está dispuesto a no perder. Por eso no queremos ver de nuevo el imperio del liberalismo, vistase con manto de armijo o se cubra con gorro frigio; por eso todos decimos, con Franco, que «nuestra Monarquía futura no puede ser igual a la que presidió nuestros tristes destinos».

Mensaje del Congreso Nacional de Trabajadores españoles a la señora de Perón

MADRID, 29.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva Permanente del Congreso Nacional de Trabajadores. Se trató del traspaso de las Oficinas de Colocación a los Sindicatos y de la participación sindical en las Juntas de Precios. Por último se acordó redactar un mensaje de salutación a la señora de Perón, que será enviado por avión en el día de hoy. Este mensaje irá impreso en un bello pergamino y su texto dice así:

«La Comisión Ejecutiva Permanente del primer Congreso Nacional de todos los trabajadores españoles, reunida en sesión para la puesta en práctica de los acuerdos adoptados en la memorable Asamblea, al tener noticia de vuestro próximo viaje a España desea haceros llegar sus fervientes anhelos de ver pronto convertidos en fausta

realidad tan halagüeña nueva, para poder mostraros con cuánta admiración y entusiasmo siguen los Sindicatos españoles la ingente obra de redención del trabajador y de la exaltación de los valores de la feminidad argentina, que os constituye en el mejor colaborador de nuestro preclaro esposo, el jefe insigne de la tan amada República, y en unión con él, en objetivo de las esperanzas del mundo hispanoamericano del trabajo. La Organización Sindical señalará entre las efemérides inolvidables los días de vuestra permanencia en nuestro amado suelo, y si deseamos un feliz viaje y una gratísima estancia en la Patria os asegura un sentimiento de respetuoso afecto y cordial competencia en los ideales por el bienestar de la justicia social y grandeza de los pueblos argentinos y españoles».